

# HUBUNGAN KONDISI EKONOMI KELUARGA DENGAN TINGKAT KEJADIAN KUSTA DI AREA JAKARTA PUSAT TAHUN 2017 dan TINJAUANNYA DALAM PANDANGAN ISLAM

Melati Ganeza<sup>1</sup>, Nenden Lilis Setiasih<sup>2</sup>, Ahmad Haykal A.R.B<sup>2</sup>, Siti Marhamah<sup>3</sup>

## ABSTRAK

**Latar Belakang:** Penyakit kusta di Indonesia merupakan masalah kesehatan masyarakat yang perlu mendapatkan perhatian karena penyakit kusta merupakan penyakit menular yang dapat menimbulkan masalah yang kompleks (Muharry, 2014). Setelah India dan Brasil, Indonesia adalah satu dari tiga daerah endemik terbesar. (Rachmani, Kurniadi & Hsu 2013). Faktor yang berpengaruh terhadap kejadian kusta, meliputi kepadatan hunian, kebersihan perorangan kondisi ekonomi, umur, jenis kelamin, pendidikan, pengetahuan, kontak serumah, kontak tetangga dan lingkungan fisik rumah (Muharry, 2014, Tarmisi, Arifuddin & Herawanto 2016). Kondisi ekonomi berkaitan dengan pendapatan keluarga menentukan pemenuhan kebutuhan rumah tangga termasuk kebutuhan yang berkaitan dengan kesehatan (Muharry, 2014). Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui hubungan kondisi ekonomi keluarga dengan tingkat kejadian kusta di area Jakarta Pusat tahun 2017 ditinjau dari kedokteran dan Islam.

**Metode:** Jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah kuantitatif non-eksperimental dengan rancangan penelitian *cross sectional*. Populasi dalam penelitian ini adalah pasien kusta yang terinfeksi di Jakarta Pusat. Penentuan besar sampel menggunakan *case control* dengan syarat memenuhi kriteria inklusi. Pengambilan data sekunder (rekam medis) dan primer (kuesioner).

**Hasil:** Hubungan yang signifikan antara kondisi ekonomi dengan tingkat kejadian kusta di area Jakarta Pusat tahun 2017. Hubungan yang terjadi tampak bahwa seseorang yang menderita kusta didominasi oleh ekonomi rendah.

**Simpulan:** Berdasarkan uji statistik korelasi *chi square* nilai *p-value* sebesar 0,039 yang bernilai lebih besar jika dibandingkan dengan  $\alpha = (5\%)$ . Hal ini menunjukkan bahwa terdapat hubungan yang signifikan antara kondisi ekonomi keluarga dengan kejadian kusta di area Jakarta Pusat tahun 2017. Oleh sebab itu Islam menganjurkan mencari rezeki yang halal dan baik. Kondisi ekonomi merupakan salah satu faktor meningkatnya kejadian penyakit. Islam mewajibkan umatnya untuk memenuhi kebutuhan termasuk kebutuhan yang berkaitan dengan kesehatan agar terhindar dari penyakit Kusta.

**KATA KUNCI :** Kondisi ekonomi, Kejadian Penyakit Kusta, Kusta ditinjau dari pandangan Islam.

Mahasiswa Fakultas Kedokteran Universitas YARSI<sup>1</sup>

Staf pengajar bagian Pendidikan Kedokteran Fakultas Kedokteran Universitas YARSI<sup>2</sup>

Staf pengajar bagian Agama Islam Fakultas Kedokteran Universitas YARSI<sup>3</sup>